

En el Seminario Conciliar :

Como adelantamos en la anterior edición, esta tarde a las tres tendrá lugar en el Salón Biblioteca del Seminario, la notable velada literario musical, con que los seminaristas congregantes de María Inmaculada nutren el programa de fiestas dedicadas a celebrar su fiesta patronal del presente año.

Presidirá la Velada el M. I. Señor Vicario Capitular, Doctor don Agustín Vilá, a quien acompañarán en la misma el Vice Rector del Establecimiento, Dr. D. José Mandet por enfermedad del señor Rector, y el Director de la Congregación Dr. don Jaime Bordas.

Han sido invitados asimismo los catedráticos del Seminario e Instituto, Cabildo Catedral, Congregaciones marianas de Gerona y otras personalidades, entidades y prensa de nuestra ciudad.

Con tales elementos y con tan sugestivo programa como nos presentan los seminaristas, no dudamos constituirá la fiesta un magno éxito y la consagración de la labor literaria y artística que calladamente venia realizando la Congregación con sus actos académicos.

La continuación del programa que ayer empezamos, es como sigue:

Día 14.—Mañana lunes, a las 6 de la tarde: Solemnas completas gregorianas.

Día 15. A las 7 y media de la mañana: Misa de comunión general con plática preparatoria a cargo del M. I. Señor Vicario Capitular, Dr. don Agustín Vilá.

La «Scho'a Cantorum» ejecutará durante la misa los motetes: «O Salutaris», de Bonvin, «Flor de liri», de Salvador, y «Sospirs d'amor», de Padró.—Recepción de nuevos congregantes.

A las 10 y media: Oficio Solemne, siendo celebrante el Rdo. subdirector de esta Congregación, Dr. don Jaime Bordas.

Se cantará la misa «De Angelis», de Valdés, a tres voces y coro popular, y en el ofertorio la composición de Romeu, «Quæ est ista».

Las partes variantes serán interpretadas por los alumnos de canto gregoriano.

A las 5 y media de la tarde, canto del «Trisagio María» de Pertramón, a cuatro voces mixtas, rezo del Acto de consagración, y «Alma Redemptoris Mater».

Pronunciará el sermón el Muy Ilustre Señor Doctor don José Portolés, canónigo de la Catedral de Barcelona.

La función terminará con solemne besamanos a la Virgen, durante el cual la «Scho'a» cantará «Ave María», de Bonvin, «Canción de la rosa», de Roquet, «Lloances a María», de Romeu y «A María», de Rué.

La vejez de obrero

El obrero, en general, no gana un salario suficiente. Viviendo con la mayor austeridad y administrando mejor que un ministro su hacienda, el pobre presupuesto de su hogar, apenas puede atender a las más imperiosas necesidades del día. No hay que pensar en que pueda ir acumulando y ahorrando un capital con que vivir los años últimos de su vida, cuando ya sus brazos cansados no podrán darle el trabajo que es su pan.

La vejez lo sorprende indefenso, sin reservas. Entonces que tiene menos resistencias para el sufrimiento es cuando va a comenzar el horrible calvario de la miseria sin esperanza.

A una larga vida de trabajo y de privaciones le espera el triste premio de la humillación y del hambre.

Cualquiera puede predecir el porvenir del obrero no previsor, salvando poco numerosas excepciones. Un día se verá la cabeza blanca, la vista cansada, el cuerpo un poco encorvado, fatigados los brazos, sus energías exhaustas. Llamará a las puertas de la fábrica, del tajo, del taller, y en todos le dirán:

—No hay trabajo.

El verá que en rigor lo que le dicen es esto:

—Tenemos a la puerta obreros en pleno vigor que pueden darnos un espléndido rendimiento de trabajo. ¿Cómo quieres que te prefiramos a ti, que ya eres una ruina?

Y entonces, desesperado o resignado, pensará:

—E-to acabó. Con mi trabajo compraba mi vida y la de los míos; ahora que no puedo trabajar, ¿qué haré para seguir viviendo?

Muchos buscarán refugio en hogares extraños, en los de algún pariente, acaso en el de algún hijo. Pero hay un doloroso refrán que dice: «Un padre vale para muchos hijos; muchos hijos no valen para un padre». Tal vez buscando la soledad moje más de una vez con lágrimas amargas el pan que allí le den. Y tal vez encuentre la humillación y el desencanto allí donde esperaba un poco de valor y de paz. Muchos más llamarán a las puertas de un Asilo pidiendo que recojan allí misericordiosamente el despojo de su vejez. Muchos más todavía tendrán que implorar una limosna.

Ese es para la generalidad el negro porvenir. La vejez es como un ladrón que los espera en un desfiladero por donde han de pasar; tiene pena de la vida el que no pasa, el que no llega a viejo.

Pero sólo cae en la trampa el que no la ve de lejos y se prepara para saltarla sin riesgo.

Cae en ella el obrero atolondrado que vive como si la juventud no se hubiera de acabar nunca; el que no piensa en que un día su pulso temblará y desfallecerá su brazo; el que no prevé que llegará un día en que para él no habrá trabajo, ni por lo tanto salario; el que nada guarda en los años buenos para la miseria de los años viejos. No cae en ella el obrero prudente, el obrero *previsor*.

La previsión es su salvador.

Severino Aznar



Gráfico del Estrecho de los Dardanelos y las costas otomanas

CRÓNICA DE LA GUERRA :

En Occidente

Nada digno de mención señalan los informes oficiales en este teatro de la guerra, especialmente en la región del mar hasta el Lys.

De aquí pasa el comunicado francés a la región del Aisne, donde dice continúan los combates de artillería con ventajas para la artillería francesa.

En cambio las noticias del cuartel general alemán anuncian que al Norte de Arras han obtenido los teutones algunas ventajas, realizando sensibles progresos, y que en el Aisne su artillería ha destruido una granja tras la cual habían emplazado los franceses una batería de grueso calibre.

Añade el informe francés que en el Argonne han tomado algunas trincheras, adelantando también algo en el bosque de La Petre, y que en los Vosgos han rechazado los débiles ataques de los alemanes.

En resumen: que en todo el frente de batalla ha reinado relativa calma, contrastando estas noticias oficiales con las particulares que dan cuenta de que los alemanes acumulan en Bélgica y hacia el Norte de Francia grandes elementos de combate y numerosos contingentes de tropas, que indican que preparan un violento y quizá decisivo ataque en la línea del Isser, aunque es de suponer que esos anuncios tengan su confirmación en otros puntos, donde parece que podrán tener más éxito esos esfuerzos y ser más eficaces, pues por algo el general Bonnal, crítico militar de «Le Matis», ha dicho estos días que son difíciles de precisar los proyectos del Alto Mando alemán, y cuando así se expresa tan conspicuo militar, que forzosamente cuenta con mayores elementos de juicio que nosotros, sus motivos fundados tendrá.

Estas manifestaciones demuestran una vez más lo que nosotros venimos afirmando desde el primer momento de que la acción del Alto Mando francés se halla supeditada al alemán, que es quien determina la forma de los combates, el lugar de los mismos y su desarrollo, y de aquí la incertidumbre que en estos momentos reina en el campo de los aliados.

En Oriente

Sigue concentrada aquí la atención pública en espera del resultado definitivo de los terribles combates que se están librando en la Polonia septentrional, puesto que en la Prusia oriental los rusos van

replagándose hacia la frontera acosados por los alemanes.

Los informes oficiales alemanes anunciaron que las operaciones se realizaban normalmente y que el plan del Estado Mayor iba desarrollándose con sujeción a sus previsiones, y los hechos vienen a confirmar cumplidamente esos anuncios.

El avance alemán en todo el frente Lowicz, Strykow, Zgierz, es un hecho confirmado ya por el Estado Mayor moscovita.

Afirma éste que sus tropas han rechazado a los alemanes en todos sus ataques en ese frente, pero que la forma de flecha adoptada en ellos por el enemigo ha aconsejado la evacuación de Lodz, la Manchester rusa, para ensanchar sus posiciones.

«The Times», comentando estos hechos, dice que cuando los rusos han abandonado Lodz, es sencillamente porque no la pueden defender, pues no hay razón alguna para abandonar la cuarta ciudad del imperio, que cuenta con medio millón de habitantes y una comarca riquísima, en poder de los alemanes.

De aquí se deduce que la situación de los rusos es difícilísima y comprometida en este frente y que tanto su retaguardia como su flanco izquierdo se hallan seriamente amenazados, por lo cual se impone un rápido repliegue si no quiere ver cortadas sus comunicaciones.

Desde Viena aseguran que los austro alemanes habían ocupado a Kielce, y aunque esta noticia no ha sido confirmada oficialmente, el movimiento de retirada emprendido por los rusos y la evacuación de Lodz son hechos que dan visos de verosimilitud a aquella noticia y que indican claramente que por esa parte avanzan los germanos.

Además, el propio Estado Mayor ruso nos dice que, merced a los grandes refuerzos alemanes que han recibido los austriacos, éstos han tomado la ofensiva en Sandec, en las estribaciones de los Carpatos y por tanto las puertas de la Silesia se cierran más y más y los rusos se ven obligados a repasar la frontera y véase cuan fundadamente decíamos, que esperaríamos la noticia de que aún comenzaría otra vez el bombardeo de Cracovia, porque por ahora no creemos que haya probabilidades de ello, a pesar de los 270.000 rusos que caudilla Dimitrieff.

En resumen, un nuevo fracaso y un nuevo desastre del ejército ruso,

Confitería - Lechería - Fiambres CHOCOLATERÍA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thés, café, Fospho-cacao, chocolates, etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

tanto más importante si se tiene en cuenta la dirección seguida por las tropas alemanas y su verdadero objetivo, que no ha sido otro que apoderarse y destruir todas las líneas de ferrocarril que, partiendo de Varsovia, se dirigen a las fronteras alemana y austriaca, cruzando la Polonia rusa en todas direcciones.

De esta manera dificultan y entorpecen considerablemente los movimientos del enemigo y como a la vez conservan a su retaguardia expeditas sus comunicaciones e incólumes los enlaces de los ferrocarriles rusos con su extensa red de líneas férreas, tienen sus tropas una gran movilidad, que les permite acumular grandes contingentes con suma rapidez en un determinado punto y en el momento oportuno, lo cual da por resultado esos estupendos triunfos y esas espantosas derrotas que infligen a los moscovitas y de las que es testimonio elocuente la difícil situación creada a los moscovitas, no obstante su gran superioridad numérica.

CHISMOGRAFÍA

La expiación

Un amigo que acaba de llegar de Francia nos ha referido las causas que motivaron la emigración del famoso exministro Mr. Caillaux que, acompañado de su esposa embarcó en Burdeos para la América del Sur.

Caillaux tuvo que agradecer a la guerra europea el que por un momento la opinión francesa olvidara el sangriento drama de *Le Figaro* y el escandaloso proceso en que fué absuelta su esposa. París estaba entretenido con el epílogo del drama que costó la vida a Calmette cuando los alemanes iniciaron la invasión de Francia. El caso del hulano de Prusia hizo olvidar al público por un momento las plumas del sombrero de la trágica *Madame*.

El exministro, después de conseguir que en el gobierno nacional formado al estallar la guerra entrasen dos de sus mejores amigos y correligionarios, pidió un puesto en el ejército que defendía la integridad de su patria; le nombraron teniente o capitán y luego pagador general, un empleo de primer orden y muy al abrigo de las balas,

La misión de Caillaux era ir y venir de Burdeos al cuartel general, donde recibía en corte y despachaba su numerosa correspondencia política.

Caillaux es un temperamento dominante que gusta de absorberlo todo. Como en los tiempos en que fué jefe del Gobierno, pretendía dirigir la política de Francia y hasta la marcha de la campaña influyendo cerca del Estado mayor general. Era lógico que chocase con Joffre, y así ocurrió; el generalísimo francés no se doblega fácilmente y a las primeras de cambio manifestó al inquisito político que no toleraría sus extralimitaciones. Caillaux le replicó un poco altanero y Joffre le impuso un arresto de quince días que el ex presidente del Consejo tuvo que cumplir.

Al ser libertado, Caillaux pidió su baja del ejército alegando su incompatibilidad con el generalísimo y sus amigos de Burdeos, y a penas le complacieron, marchó a París con objeto de reunirse con la mujercita que le tiene sorbido el seso y tantos disgustos le ha ocasionado. En la capital francesa, creyendo que la opinión se había olvidado del drama de *Le Figaro*, se dispusieron a reanudar su vida de fausto, exhibiéndose públicamente por los restaurantes de moda.

Una noche se presentaron en casa de Pallard, el restaurant más elegante de París; la sala estaba llena y los esposos Caillaux fueron acogidos con demostraciones de hostilidad. Ni el marido ni la *madame* se azoran fácilmente y, sonriendo, como si aquello no rezase con ellos, ocuparon una mesa. Todos los parroquianos prorrumpieron en silbidos y apóstrofes y el conflicto se fué poniendo tan serio que los Caillaux se vieron precisados a salir del restaurant renunciando a la cena. Cuando montaban en su automóvil, la clientela de Pallard, secundada por grupos de gente del pueblo, les obsequió con una lluvia de platos, panecillos y cubiertos. Aquella misma noche fueron objeto de análogas manifestaciones en un café del boulevard de los italianos. Algo semejante a lo ocurrido a Lerroux en Irún.

En vista de estos sucesos, Caillaux se proponía trasladarse a Burdeos, pero el propio Gobierno

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Capotes

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones

Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.

Cédula Argentina 6 p. 100

Deuda Interior 4 p. 100

Id. Amortizable 4 p. 100

Vencimiento 1 de enero de 1915

le advirtió la conveniencia de que no lo hiciera con su mujer, si quería evitarse escenas enojosas. Caillaux resolvió entonces marcharse a América y sus correligionarios del gabinete francés buscaron el medio de darle una misión oficial importante, que sirva para justificar, espléndidas dietas de viaje.

Embarcaron hace pocos días pero tuvieron que hacerlo por separado. La madame de noche y en un carruaje de punto se trasladó al muelle desde un pueblo de las cercanías y mientras a su marido le despedían contadas personas, ella permanecía oculta en su camarote, donde por especial convenio le sirvieron la comida durante la travesía, para que no tuviera que rozarse con los pasajeros del transatlántico que iniciaron ya una protesta cuando supieron que habían de ser compañeros de viaje de los esposos Caillaux.

Van al Brasil, luego a la República Argentina, más tarde a Chile a pasear por tierras lejanas y exóticas la pesadilla de sus remordimientos, esperando que los hombres tengan algún día la caridad de olvidarlos.

Cívico Ventalló

SECCION OFICIAL

Alcaldía constitucional de la inmortal ciudad de Gerona

ANUNCIO

Por don Cristóbal Grober y Vicini, vecino de Gerona, se solicita autorización para instalar un electro motor de corriente alterna trifásica de 17 H. P., en su casa fábrica que posee en la calle de la Industria, acompañando al efecto los oportunos planos.

Lo que con arreglo a lo prevenido en el art. 6 de las Ordenanzas municipales del ramo de obras, se hace público por término de ocho días contaderos desde el siguiente

al de la inserción del presente anuncio en los Diarios de avisos de esta capital, al efecto de que puedan exponer sus reclamaciones quienes se consideren perjudicados advirtiéndolo que durante el expresado plazo se hallará de manifiesto el proyecto en la oficina de obras municipales.

Gerona 1.º diciembre de 1914. —El Alcalde, F. Coll y Turbau.

Audiencia Provincial

Para la próxima semana se han verificado los siguientes señalamientos:

Lunes, día 14.—Juicio por jurados contra Consuelo Gasch Giralá.

Querellantes don Jo é Paya y don Pedro Ciurana.

Defensores, don Santiago Masó y don Joaquín Ordeig.

Martes, día 15.—Juicio por jurados sobre atentado contra Domingo Rigolá y otros cuatro.

Abogado, don Santiago Masó. Procurador don José Vila.

Jueves, 17.—Juicio por jurados contra Esteban y Catalina Freixa.

Querellantes don Santiago Masó y don José Batlle.

Defensores, señores J. Fábregas y don Juan Ssguer.

GENERALES

DESDE FIGUERAS

Gaceticillas

Terminaron los cultos espléndidos de preparación y fiesta de la Inmaculada Concepción de María con el mismo entusiasmo que comunicó habían empezado y se desarrollaban.

Las Hijas de María y el P. Roza, S. J., obtuvieron un señalado triunfo, de concurrencia en creci-

miento diario, como pocas veces se hubiese visto en nuestro templo parroquial.

El día de la Purísima fué hermosísimo, tanto por la temperatura como por los frutos espirituales recogidos, puesto que ascendieron a más de mil las comuniones, en la parroquia, sólo durante las diversas reparticiones.

Comunión general muy concurrida, Oficio solemne a templo lleno, Procesión pública muy lucida y Bismanos a rebosar.

Nuestra felicitación a cuantos contribuyeron al éxito, y que Dios bendiga al desinteresado esfuerzo a mayor gloria suya y de su Santísima Madre!

* El derribo de unos árboles, casi centenarios en la carretera de Vilabertrán, pedido por vecinos que les perjudican, y acordado por la mayoría de nuestro Ayuntamiento, ha producido honda perturbación en el mismo, pues gran número de firmantes piden su mantenimiento a la Corporación municipal. Concejal republicano hay que amenaza con dimitir el cargo, aunque tenga que levantar el domicilio, si pierde ese pleito.

Siempre los republicanos tan entusiastas del sufragio... mientras ganen!

* Ha fallecido el catedrático auxiliar de este Instituto don Félix Sastre Iglesias, habiendo recibido los auxilios espirituales. (E. P. D.)

Si no sale otra última voluntad que la que se le ha encontrado, afirmando lo contrario, lega en ella 10 000 pesetas al santo Hospital de esta ciudad.

* En la velada artística benéfica, celebrada el día 3 del actual en la «Sala Edison», se recaudaron en limpio, deducido todo gasto, pesetas 813 50 a beneficio de la extinción de la Mendicidad y protección a la Infancia.

* Tras larga y penosísima enfermedad, ha fallecido, confortada con los Santos Sacramentos, Sor Ramona Regordosa, Superiora del Asilo de Párvulos de San Vicente de Paul, que gozaba de mucha popularidad entre las clases pobres en aquel asilo recorridas, a las que sacrificó vida e intereses, pues procedente de acomodada familia, invirtió lo que de ella le correspondiera en el sostenimiento de la obra que dirigía.

Recomendamos su alma a las oraciones de los buenos lectores y a la familia, lo mismo que a la Comunidad de que formó parte, acompañamos en el dolor por tan importante pérdida.

* Entre los penados a quienes beneficiará el último indulto, se encuentra el «Xato de Cuqueta» y demás héroes de Cuilera, reclusos en este presidio.

Los elementos avanzados de esta ciudad, así se dice, se preparan para agasajarles al recobrar la libertad.

Corresponsal

Desde Bañolas

Las Hijas de María de esta villa, como buenas hijas de una Madre tan cariñosa cual es la Virgen, la obsequiaron en el día de su fiesta con cultos espléndidos y propios de Ella.

Preparáronse para la fiesta y así mejor obsequiarla, con Ejercicios espirituales, siendo muy concurridos sus actos, estando las pláticas a cargo del Rdo. P. Torras, jesuita, de residencia en Gerona, que estuvo muy práctico y acertadísimo en sus reflexiones.

En el día de la fiesta hubo Comunión general, con plática por el mismo Padre, siendo grande el número de los comunicantes.

A las 10 hubo solemne oficia-

ción por el citado Jesuita, estando la imagen de la Virgen rodeada de gran número de flores y el altar profusamente iluminado.

Por la tarde tuvo lugar la conclusión de los Ejercicios, Bendición Papal, Bismanos y Procesión, siendo la Imagen de la Virgen llevada en hombros por las Hijas de María.

¡Qué Dios y la Virgen María bendigan a estas sus hijas de dicha villa, por el entusiasmo que desplegaron en los obsequios tributados a Inmaculada!

* En el sorteo que verificaron para cubrir gastos fué favorecido el joven comerciante Angel Bosch, de Gerona.

* Ha salido a luz un nuevo periódico titulado *Gaceta Banyolina*, que, según su primer número, parece ser católico, por querer él estar sumiso a todas las disposiciones de la Iglesia y no afiliarse a ninguna sociedad.

Hálese notablemente mejorado en su salud, contrariada por la epidemia reinante en Barcelona, que contrae en dicha ciudad con ocasión de asistir, juntamente con su respetable esposa, al acto del proyectado enlace de su hermana María Josefa, con el capitán de artillería don Francisco del Pozo, nuestro particular y estimado amigo D Luis de Ferrer y de Ferrer, joven abogado de La Bisbal e hijo político de nuestro distinguido correligionario el prestigioso propietario de San Clemente de Peralta don Francisco Torró.

No hay para que decir que celebramos muy de veras tan grata nueva y que hacemos fervientes votos por el completo restablecimiento del paciente, a fin de que, en breve, pueda encargarse nuevamente de su despacho en la ya citada villa del Bajo Ampurdán.

BÁLSAMO DEL CONVALESCIENTE

Después de una dolencia grave de curso febril, siguen una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo.

El Jarabe de *Hipofosfito Salud*, es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

Vientitrés años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares rechácese.

Ha visitado la Redacción de nuestro periódico el joven e ilustrado médico de San Hilario Sacalm, nuestro buen amigo y correligionario don Luis Bosch y Clos.

La Guardia civil de Sarriá detuvo a los vecinos Felu y Juan Bosch Pineda, que habían cortado cañas de la propiedad de don José Busquets sin el permiso del dueño.

En las inmediaciones del puente de la carretera de Palamós a San Felu de Guixols, término de Calonge, volcó un carro cargado de sacos de cercho, propiedad de don Juan Oliver, matando al conductor Juan García de 19 años de edad, natural de Valencia.

Los propietarios que poseen avellanos están de enhorabuena, ya que cada día se cotizan a mejor precio en el mercado.

Ultimamente, se han ofrecido a un amigo nuestro 35 pesetas por

- POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 — Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atáides de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

cuartera, habiendo todavía esperanza de que aumente el precio de tan rico fruto.

Para el joven doctor en Medicina de Olot don Joaquín Danés Terras, ha sido pedida la mano de la simpática señorita doña Concepción Llongarriu.

En Port Bou, al abrir el café que posee Manuel Baser en la Riera, vió que estaban quemándose una mesa, 4 sillas y 2 tablas del mostrador. Se supone que el incendio ha sido intencionado, sin que hasta la fecha se haya encontrado el autor. Las pérdidas se calculan en unas 60 pesetas.

En la frontera han sido aprehendidos por los carabineros tres caballerías que se trataban de introducir en Francia.

En una fábrica de corcho de Palafregall, causose una herida en la mano derecha con una máquina de cortar discos el obrero Luis B. fil.

Hállase vacante el cargo de Inspector veterinario de Riudaura. Las instancias podrán presentarse en el término de diez días.

Ha solicitado dos meses de licencia el secretario del juzgado municipal de Olot, D Jaime Roca.

Locales

Día religioso

DICIEMBRE
13
DOMINGO
Santa Lucía

Cuarenta Horas: en la iglesia de Nra. Sra. de los Dolores.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 a las 6.

— MAÑANA —
San Nicasio

Mes de Diciembre.—Intención del Apostolado: Pedir al Sagrado Corazón de Jesús por la enseñanza de la Religión.

La novena de la Inmaculada

RELIGIÓN Y ARTE

Mañana terminará la Novena, con que las Hijas de María de esta ciudad han venido obsequiando a su excelsa Madre, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Novena que, ofreciendo los caracteres de las grandes solemnidades, en la que los recreos más nobles del espíritu se asocian, es digna de describir.

Los sermones, que han corrido a cargo del ilustrado y elocuente orador sagrado don Anselmo Herranz, todos ellos nutridos de doctrina y ameros en la forma

han atraído estos días numerosa concurrencia de fieles.

A tan hermosas como agradables funciones no han faltado los acordes del divino arte, siendo llenas de sabor místico las composiciones que expresado se compusieron. Entre ellas merecen mención especial, algunos trabajos del reputado compositor don Eduardo Frigola, que revelan una vez más las excepcionales condiciones musicales que adornan a dicho maestro.

Bellas e inspiradas son también las composiciones del inteligible profesor don Isidro Mollera, así como la plegaria que, para la Asociación, compuso el aprovechado joven señor Ruiz Guerrero.

Todas estas composiciones, y otras que formaron el elenco musical, han sido interpretadas admirablemente, con acompañamiento de diversos elementos del excelente «Quintet Catalá», por el coro de la Congregación, compuesto de las señoritas siguientes: Conchita Careaga, Pilar Palol, María Amich, María Ciaramunt, Antonia Catalá, Anita Miralles, Concha Oliver, María Solá, Marina Martínez, Adela Salvador, Carmen Mili, Leopoldina Barrios y Carmen Genover, del conjunto de cuyas voces ha resultado una extraordinaria unidad y pureza en las frases musicales.

La señorita Concha Careaga, que, dotada de voz dulcísima, ha entonado a solo fervorosos cánticos en alabanza a María, ha mostrado nuevamente las cualidades artísticas de que está poseída. Tranquila en su expresión, y dominando los pasajes más escabrosos, vence las dificultades con gusto incomparable, produciendo en el auditorio una satisfactoria impresión.

No menos acertada ha estado en su labor la señorita Palol, pues se expresa con sumo gusto y sentimiento, estando siempre ajustada tanto en la afinación como en el tiempo.

Las señoritas Anita Miralles y María Amich, en un Padre Nuestro a tres voces solas, que cantaron con la señorita Careaga, han manifestado una gran intuición artística, ya que, no obstante lo dificultoso de la interpretación, realizaronla con suma facilidad.

Justo es, pues, reconocer que el Coro de la Asociación de las Hijas de María es, en su clase, una verdadera joya musical, que honra a su profesor el infatigable maestro don Isidro Mollera, lo propio que a su hijo, don Tomás, los cuales no perdonan ningún sacrificio para el mejor éxito de aquél.

Nuestra más sincera felicitación, pues, a la Archicofradía de Hijas de María y en particular a su distinguida junta, que tanto se deavela para mantener el culto a su Patrona con las hermosas funciones a que venimos refiriéndonos. Esta felicitación hacemos también extensiva a las señoritas que forman el Coro de la Asociación, a sus ya nombrados maestros y a cuantos han cooperado al ma-

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos class Camp de Tarragona

Especies: *Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cuplá y del país.*

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarse.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: **D. José M.ª Font**

en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.

por esplendor de la Novena, dedicada a honrar a la que es Reina del sentimiento de la poesía y del amor, M. ría Inmaculada.

Los alumnos del Colegio de los Hermanos Maristas celebrarán su fiesta titular el próximo martes, obsequiando a su excelsa Patrona la Virgen Inmaculada con los cultos siguientes:

Misa de Comunión general a las siete y media. Celebrará el Santo Sacrificio y pronunciará pláticas alusivas al acto, el R. Doctor don Domingo Campmoll, capellán del Colegio, quien viene preparando a los alumnos desde hace algunos días, dándoles, con el celo que le caracteriza, los Santos Ejercicios. A las diez habrá oficio solemne con orquesta. La Capilla de música del R. don Juan M. Roquet interpretará una selecta misa.

Esta tarde, a las 5, en el concurrido teatro del Centro Moral Gerundense, se celebrará una escogida función en la que se pondrá en escena la preciosa comedia en 3 actos de don Jacinto Benavente, titulada El Nido Ajeno, en cuya representación tomarán parte las actrices señoritas, Bol y Boix (Carmen) y los actores señores Mariné y Frigola.

El acto promete verse sumamente concurrido, pues son ya varias las familias que han prometido su asistencia.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores don Salvador Murtra, don Juan Masó y don J. Deulonder.

El mercado de ayer vióse regularmente concurrido, verificándose buenas transacciones en toda clase de artículos.

En la plaza del ganado entraron 221 bueyes y 200 becerros recaudándose con tal motivo 53'55 pesetas.

El Gobernador civil ha autorizado los presupuestos ordinarios para 1915, de Alfaz y Verges.

Ha visitado al Gobernador civil el Diputado provincial señor Coremina.

La Guardia municipal detuvo y encerró en el calabozo a Joaquín Vilaigua, que en estado de embriaguez promovió un escándalo en la Rambla de la Libertad.

Por el Veterinario señor Gimbernat ha sido decomisado un buque que no reunía las debidas condiciones de salubridad, siendo luego incinerado por orden de la Alcaldía.

En el mercado que se celebró ayer rigieron los siguientes precios en los productos que se expresan:

Table with 2 columns: Product and Price. Items include Trigo, Cebada, Centeno, Avena, Maiz, Judías, Habas, Garbanzos, Arroz, Algarrobas, Patatas, Lana blanca, Lana negra, Aceite de oliva, Quesos, Mantecas, Bacalao seco, Ganado vacuno, Ganado bovino, Huevos.

En la tarde de ayer se reunió en la Diputación Provincial, la Comisión mixta de Diputados y Concejales que entiende en el proyecto de creación de la Escuela General de Artes y Oficios, para estudiar el presupuesto de instalación y funcionamiento de dicha Escuela. Asistieron a la reunión los Diputados señores Riera, X. Fra, Corral y Jordá, los Concejales señores Coll, Font y Masó y los señores Estalella y Masó (R)

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Leck.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes. (ligas, petacas), cartetas.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas ídem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos.

Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Sastrería de Alfredo Ferrer. Corte parisien. Especialidad en vestidos y abrigos de señora. Albareda, 13, 2.º GERONA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De la Guerra

Nota alemana

Comunicado oficial directamente de Alemania

Amsterdam.—El generalísimo von Mohke terminó su cura en Hemburg y felizmente se encuentra muy mejorado, pero no tanto todavía como para permitirle volver al campo de batalla, el cual volverá en cuanto su salud se lo permita.

Por esto el ministro de la Guerra general von Falkenhayn que se encargó anteriormente de la jefatura de los negocios del Estado Mayor del ejército de operaciones, fué encargado definitivamente con la jefatura según el ministerio de la Guerra.

El kaiser no pudo abandonar todavía hoy la cama, pero recibió informe del gran cuartel general.

Al oeste de Reims, la Forme Pacherie, aunque en ella ondea la bandera de la Cruz Roja, fuimos obligados de bombardear por nuestras tropas que, sin ningún género de dudas, según fotografías tomadas por nuestros aviadores, detrás de dicha casa se ocultaban baterías pesadas francesas.

El ataque francés contra Souzin, Varannes y Vanqueis al este del camino de Argone, fué rechazado con grandes pérdidas para el enemigo.

En el bosque de los Argones tomamos puntos estratégicos, haciendo algunos prisioneros. En los combates al Norte de Nancy, de que ayer dimos cuenta, tuvieron los franceses grandes pérdidas, las nuestras fueron proporcionalmente pequeñas.

Centro Moral Gerundense

Gran función para hoy a las 5 en punto de la tarde.

Exito extraordinario

Se pondrá en escena la preciosa comedia en 3 actos y en prosa, original de Don Jacinto Benavente,

El Nido Ajeno

Los intermedios serán amenizados al piano por el joven señor Suy.

¡CATARROS! ¡TOS! ¡TOS! SE CURAN RAPIDAMENTE TOMANDO EL Jarabe YER AL NARCYL

dos de 600 prisioneros y de mucho material de guerra.

En la margen izquierda del Vístula continúa la ofensiva de los alemanes, y en la Polonia meridional fueron rechazados varios de los ataques de los moscovitas.

En la luz en Francia

El gran cuartel general alemán dice en su comunicado último que los franceses han cesado en su cañoneo en todo el frente de batalla, y que únicamente han limitado su actividad en la región de Jousi.

Otro ataque de los aliados ha sido dirigido sobre las posiciones que los alemanes tienen en Vanqueis Boureaullis, pero la artillería gruesa de los germanos lo rechazó, causando grandes pérdidas a sus enemigos, que se retiraron más allá de los lugares que antes tenían en su poder.

De la "Gacet"

Este diario oficial publica los decretos admitiendo la dimisión del señor Bergamia, nombrando ministro de Instrucción Pública con carácter interino al señor Bagañal, y la dimisión del jefe de policía de Barcelona, señor Millán Astray.

Ataque al puerto de Dover

Londres.—Ayer al amanecer, aprovechando la niebla y la lluvia torrencial intentaron acercarse algunos submarinos al puerto de Dover, a la entrada del canal de la Mancha para destruir los acorazados allí refugiados.

Las baterías rechazaron su ataque, trabándose vivo fuego de cañón. Los submarinos huyeron.

Italia y Rumania

Roma.—Noticias particulares dicen que los gobiernos italiano y rumano, han celebrado un acuerdo que constituye una verdadera alianza con objeto de hacer frente a las consecuencias del conflicto actual.

Italia ha llamado a las reservas de carabineros de los años 86, 87 y 83. Dice el decreto que permanecerán a las órdenes del ministro de la Guerra. Se concede efectividad a los tenientes provisionales.

En Alemania

Telegrafían de Roma que en el comunicado facilitado por el cuartel general alemán, se dice:

En el Argonna atacamos algunas posiciones de la artillería francesa. En el frente Oriental no ha ocurrido variación y lo mismo sucede en la Polonia meridional.

Del combate en las Malvinas

La prensa de Berlín se limita a recoger los informes publicados por la de Londres, acerca del combate naval sostenido cerca de las islas Malvinas o de Falkland.

Justifican los diarios alemanes lo sucedido diciendo que sus buques llevaban cuatro meses sin poder entrar en dique y carecían de medios de comunicación. Añaden que los buques ingleses no eran los que se ha dicho, sino que ascendían al número de 28.

CHINA Y JAPON

Franfort.—Dicen de Tokio (Japón) que a pesar de las repetidas protestas de China al Gobierno japonés, Japón sigue ocupando, con dos brigadas de tropas, la línea del ferrocarril de Shantung.

Una prohibición en Irlanda

Londres.—La comandancia militar de la circunscripción de Dublín (Irlanda) acaba de prohibir la fabricación de la venta de armas de fuego, municiones y explosivos en el territorio de la capital de Irlanda.

El periódico de Clemenceau

París.—El periódico de Clemenceau «L'homme libre», que fué suprimido de orden del Gobierno por «L'homme Encaine», volverá a publicarse de nuevo con su título primitivo por haber levantado el gobierno la prohibición.

Se publicará en París suprimiendo la edición de Burdeos de «L'homme Encaine».

De origen inglés

De Londres comunican a los periódicos que, según noticias allí recibidas, los ingleses han avanzado hasta diez millas de Iprés, y se han apoderado de Staden.

Ha sido nombrado coronel de la guardia irlandesa en la vacante que por fallecimiento dejó lord Roberts, el actual ministro de la Guerra general Kitchener.

Del ataque al consulado italiano

Roma.—La violación del consulado de Italia, en Haidibah, en el día de ayer, fué cometida por gendarmes otomanos y se supo por un radiograma de un agente consular.

Al recibir la noticia el gobierno italiano envió a su embajador en Constantinopla las correspondientes instrucciones para obtener de la Sublime Puerta la debida reparación del agravio.

Los austriacos en Serbia

Roma.—Llegan noticias procedentes de Viena que aseguran que los serbios han reconcentrado la mayor parte de sus esfuerzos en Gran Milanjovac, con objeto de iniciar por aquel punto una última y violenta ofensiva.

Inopinadamente cayeron sobre las fuerzas austro-húngaras que operan por la región citada, pero éstas se replugaron a posiciones muy bien fortificadas, desde las que hicieron muchas bajas a los serbios.

Al Sur de Belgrado continúa la ofensiva de los austriacos, que ganan mucho terreno.

El día 8 tomaron 20 cañones y 250 prisioneros serbios.

Contra los Dardanelos

Roma.—Dicen de Berlín que 40 navíos de guerra ingleses y franceses se han reunido cerca de los Dardanelos con el propósito de abrirse paso.

Las fortificaciones del Estrecho han sido consolidadas, y se han colocado minas nuevamente.

Por tanto, les será imposible llevarlo a cabo.

Combate en Jaton

Roma.—Telegrafían de Cetirje que fuertes destacamentos austriacos penetraron en territorio ocupado por los montenegrinos, entablándose un violento combate cerca de Jaton.

Como se trabaja en Kiel

Roma.—Las últimas noticias de Copenhague dicen que reina actualmente una extraordinaria actividad en los astilleros de Kiel, donde millares de operarios trabajan día y noche en la construcción de submarinos, hidroaviones y minas submarinas.

También se trabaja en las obras de cinco grandes dreadnoughts.

Petición de japoneses

Roma.—Dicen de Ginebra que los Gobiernos francés e inglés han solicitado la ayuda del Japón.

Un despacho de París da cuenta de que el «New York Herald» dice que los aliados han pedido oficialmente al Japón que envíe tropas, sobre todo infantería e ingenieros.

Cotas madres sulfurosas

DE BAR. Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, astrolías y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: Sres. don Joaquín Coll e Hijo Rambia, Farmacia.

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evió llegera oportunamente la última genialidad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros invertidos y a partir de un consumo de:

Table with 2 columns: Litros hora and Buñjas-Gastos con impuestos. Values range from 100 to 200 Litros hora and 3 to 6 Buñjas-Gastos.

De 600, 1000, 1500 y más buñjas

Con seguridad pronto se agotarán las existencias difíciles de obtener por los actuales acontecimientos que tienen casi aislado el comercio alemán. Resulta lo más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas para guisar, planchar, estufas, y para la calefacción en general. Probarlo es adaptarlo. Referencias: Fábrica de GAS—Teléfono núm. 54.

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona. Tiene abierto su gabinete de consulta con 10 y media a 1, sulta: calle de la Fossa, 4, 1.º y de 3 y media a 5. Todos los días.

Notas bursátiles

FACILITADAS POR LA BANCA «Busquets y Llapart»—GERONA

Table with 2 columns: Tipo de instrumento and Precio. Includes Fondos públicos, Deuda Interior, Obligaciones, and Acciones.

SECCION DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELICIOSOS CISTERCIENSES
- VULGO -
TRAPENSES

de San Mateo en Venta de Maños -
Paquetes - pastillas Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 600 gramos 14, 18 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia... 450 14 y 18 1'00, 1'25, 1'50 y 2'00
3.ª marca: Chocolate Económico... 350 18 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. - Calidad de maridaje 3 pasitos, por 64 raciones. - Destacados desde 50 pasitos. Por las abejas, desde 100 pasitos, hasta la cantidad más próxima. Se fabrica con leche, sin ella y a la vainilla. No se carga azúcar al envase. Se hacen tarros de azúcar desde 20 pasitos. Al detall: Principales distribuidores.



(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Representante en Gerona:
DALMAU CARLES & C.ª

Hotel Restaurant

MASAGUER

Santa Ana, 24
BARCELONA

Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y para combatir con ventaja al Acido de Hígado de Bécarré, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort. Real, núm. 17. - GERONA. - Teléfono, núm. 65.

PAPEL DE FUMAR MARCA

D. Jaime de Borbón

Extra-superior

Con autorización especial

DE

nuestro augusto Caudillo.

Se facilita en esta redacción.

TESORO

INAPRECIABLE. - Como echar aceite al candil es para débiles, viejos y decrepitos inapetentes, anémicos, dispépsicos, neurasténicos, artríticos, y herpéticos, el gran VISTA-RICA; el aperitivo sin igual, reenergizador y purificador de sangre, y, por excelencia, tónico-vigorizante; bienhechor tan notable como inesperado, hasta cuando todo ha fracasado, los médicos eminentes lo aconsejan y dedican luminosas y muy laudatorios informes. - Desde el año 1933 que se estableció esta humanitaria Institución, sus productos gran VISTA-RICA y potente FERTILIZADOR, vienen introduciéndose en los hogares sin reclamos; se han impuesto por su propia bondad, y en ningún hogar falta una botella del poderoso digestivo VISTA-RICA, porque es el licor de las familias, es el previsor, guardián y defensor. De él se echa mano en cualquier accidente, indigestión, mareo, susto o disgusto, y en los excesos de comida, porque da fuerza al corazón, ayuda a la digestión y tonifica y desinfecta los intestinos. - En farmacias, colmados y droguerías. - Prospectos y muestras gratis. - PROVIDENCIA, 61, LA SALUD, BARCELONA.



Esquelas mortuorias se admiten todos los días

excepto los Domingos
hasta las 12 de la noche
- a precios módicos -

FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud



pedid siempre el acreditado

Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A. - R.C. Línea Barcelona - Francia									
	Mixt.	Exp.	Corr.	Merc.	Lig.	Merc.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38		10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lieg. Empalme	7'44	9'53		11'29	12'45	15'03	16'41	20'07	20'23
• Gerona	8'51	10'45		12'03	13'01	16'15	17'48	21'23	20'58
• Gerona	5'45	8'01		11'18	12'07		16'38	17'58	21'02
Lieg. Figueras	6'14	8'30		12'08	12'26		17'08	18'29	21'20
• Figueras	7'27	10'23		14'10	13'02		18'03	19'29	21'52
• Carretera	8'05	12'03		16'38	13'48		19'40	21'10	22'35
Empalme - Ligeas de Barcelona por el litoral	7'18	10'41	15'58	18'34	20'04				
Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lajo Mixt. Mixt.									
Sal. Fort Boix	4'10	4'30	5'22		9'00	12'48	16'00	16'16	19'20
Lieg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08	20'22
• Figueras	5'15	5'11	8'05		12'13	14'44	17'09	18'09	21'31
• Gerona	5'38	6'46	10'20		13'13	15'23	17'29	18'47	22'14
Sal. Gerona	5'15	5'44	6'55		11'20		16'35	17'32	18'55
Lieg. Empalme	6'01	6'17	7'48		12'19		16'36	18'05	19'58
• Barcelona	8'47	7'53	10'30		14'44		19'02	19'32	22'44
Empalme - Salen para Barcelona por el litoral	8'19	8'09	12'44	16'48	20'10				
Gerona - Salen tren mercancías	7'53	liga Empalme	9'50	(excepto domingos)					

Ferrocarril de Figueras a Palamós					
Salen de Figueras	6'20	9'50	12'50	15'25	18'45
Ligeas a Palamós	8'46	12'08	15'07	17'45	21'08
Salen de Palamós	2'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Ligeas a Figueras	5'00	8'15	11'20	14'30	18'55
* Solo los domingos					

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols					
Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05
Ligeas a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50
* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)					
** Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.					
Salen de S. Feliu	3'45	6'35	9'15	13'20	15'15
Ligeas a Gerona	5'30	8'30	11'05	15'10	17'10
* Lunes, jueves, sábados y domingos. ** julio y agosto, diario.					

FERROCARRIL DE GERONA A CLOT					
Salen de Clot	2'45	5'15	11'42	14'28	17'39
Ligeas a Gerona	5'13	8'22	14'31	17'04	20'24
Salen de Gerona	5'40	8'42	15'25	18'16	20'34
Ligeas a Clot	8'41	12'08	18'27	20'43	

Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

EL MEJOR PAPEL

"Gráfico Legitimista"

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.

Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción cuesta 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal
BARCELONA

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero. Sortido extraordinario de calzado de todas clases y precios. - Pielos elegantísimas para la confección a la medida.

ULTIMA MODA. - Color encarnado

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento

PROGRESO, 8. - GERONA

Mellin's Food



La Emperatriz de Alemania ha certificado que el MELLIN'S FOOD fue usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de las imperiales Majestades el Emperador y la Emperatriz.

Naturaleza feliz

Este niño, es uno de los cuatro hijos de familia que todos han sido criados, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cual o añor de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de

MELLIN

¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, todo menos alegre y contento? Vea lo que los

Alimentos de Mellin

puedan ayudarle, tomados ya con leche o bien en la sopa, caldo, etc., etc. Pedid hoy mismo muestras a los depositarios al por mayor en Barcelona, los Sres. Vicente Ferrer y C.ª, J. Segalá, Rambla de las Flores, 4. - Dr. Andreu, Hijo de J. Vidal y Ribas S. en C.ª, J. Viladot, J. Uriach, Montcada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5. De venta en las principales droguerías y farmacias de España.